

Sternenkinder...

... sind Kinder, die tot geboren werden. Beträgt ihr Gewicht bei der Geburt weniger als 500g, besteht keine standesamtliche Beurkundungspflicht. Auf Wunsch können die Eltern ihr Kind beim Standesamt anzeigen und ihm auch einen Namen geben. Bei einem Geburtsgewicht von mehr als 500g besteht eine standesamtliche Beurkundungspflicht. Die Bestattung muss durch die Eltern vorgenommen werden.

St. Barbara-Klinik Hamm GmbH

Am Heessener Wald 1, 59073 Hamm
Tel. 02381 681-0 | Fax: 02381 681-1160

info@barbaraklinik.de
www.barbaraklinik.de

Gynäkologie und Geburtshilfe
Chefarzt Tobias Tan Tjhen
Ansprechpartnerin: Dr. Jutta Boom-Bietmann
Ansprechpartnerin Seelsorge: Sigrid Baer

zertifiziert nach
DIN EN ISO 9001:2015
inkl. pCC KH



STERNENKINDER

Wenn das Leben endet,
bevor es sich entfalten konnte

ST. BARBARA-KLINIK
HAMM-HEESSEN



Akademisches Lehrkrankenhaus der
Westf. Wilhelms-Universität Münster

Wenn Du bei Nacht den Himmel anschaust,
wird es Dir sein, als lachten alle Sterne,
weil ich auf einem von ihnen wohne,
weil ich auf einem von ihnen lache.
Du allein wirst Sterne haben, die lachen können.

„Der Kleine Prinz“
von A. de Saint-Exupery

Liebe Eltern!

Wir bringen dem Leben und dem frühen Tod Ihres kleinen Kindes den gleichen Respekt entgegen, wie jedem anderen Menschen. Darum bieten wir Ihnen unsere Hilfe an, wenn Sie:

- ★ *von Ihrem Kind in Würde und Liebe Abschied nehmen möchten*
- ★ *Ihr Kind der Würde des Menschen angemessen bestatten wollen*
- ★ *nicht wissen, wie Sie mit Ihrer Trauer leben können*

Bitte sprechen Sie uns an!

Dr. Jutta Boom-Bietmann
für das Team der Geburtshilfe

Sigrid Baer
für das Team der Seelsorge



Bestattung von Sternenkindern in Hamm

Um Ihnen die Bestattung Ihres kleinen Kindes - wenn es noch nicht 500 g wiegt - unter möglichst geringem bürokratischen und finanziellen Aufwand zu ermöglichen, hat unsere Frauenklinik eine Initiative zur Bestattung von Sternenkindern ins Leben gerufen.

Auf dem Kommunalfriedhof Birkenallee Hamm ist in der Nachbarschaft der Kindergräber ein Gräberfeld für Sternenkinder ausgewiesen. Hier kann Ihr Kind, wenn Sie es wünschen, eine angemessene Ruhestätte finden. Gedenksteine, an denen Erinnerungsgegenstände und Kerzen abgelegt werden können und eine von schützenden Hecken umgebene Sitzbank geben Ihnen Raum für Ihre Trauer und Erinnerung. Auf Wunsch und gegen Kostenübernahme kann auch der Name Ihres Kindes auf einem Gedenkstein angebracht werden.

Für die Bestattung Ihres Kindes gibt es vier Möglichkeiten:

- ★ *die kostenlose, zweimal jährlich stattfindende Gemeinschaftsbestattung auf dem Sternenkindergräberfeld*
- ★ *die kostenpflichtige anonyme Einzelbestattung auf dem Sternenkindergräberfeld*
- ★ *ein eigenes, kostenpflichtiges Kindergrab*
- ★ *die kostenpflichtige Bestattung in einem bereits vorhandenen Familiengrab.*

Für muslimische Familien ist darüber hinaus alternativ eine kostenpflichtige Bestattung auf dem islamischen Friedhof in Hamm-Herringen möglich.

Die Krankenhausseelsorge bestattet die Sternenkinder im Rahmen eines Erinnerungsgottesdienstes jedes Jahr im April und November. Die Termine werden über Plakate, Presse, Klinik und Kirchengemeinden bekannt gegeben.